
 

  ２学年だより・わかば 

渋谷区立上原中学校第２学年     

令和３年１１月８日（月）第２７号       

＜11 月 2 日（火）研究授業前の特別時間割の昼休みの風景。1 組と 3 組で校庭を独占しています＞ 

 

今週は後期中間考査         一年後は進路に向けて大切なテストです    

 

 体育祭が終わって 2 週間。あっという間に後期中間考査の週になってしまいました。 

 今回の後期中間考査は、前回の前期期末考査から 2 か月と、いままでの定期考査の中では一番間隔が短くなっ

ています。毎回定期考査の前になると書いていますが準備は出来ていますか。準備に余念がない人、まだ準備モ

ードになっていない人、「何とかなるさ~」と学習に実が入っていない人・・・様々見られます。 

 準備に余念がない人の毎日の学習態度を見ていると、毎時間の授業を大切にしています。疑問があるところを

そのままにしないで先生に質問したり、学習道具をきちんと整理していたり、朝少し早く登校して勉強をしてみ

たりと、学習に取り組む態度ができているように見えます。 

 ところで、先月 27 日（木）以降、昼休みに 3 年生が外で遊んでいる姿が見られないことに気が付いている人

はいるでしょうか。明日まで、3 年生は進路に関する三者面談で午前授業です。3 年生は卒業後の進路先をそろ

そろ考えて決めていく時期です。公立学校入学検査の時に提示する中学校での成績や私立学校への推薦や併願優

遇（細かいことは、これから学習します。）などの条件が決まります。三者面談はそのための準備です。 

入学試験は来年 1 月から 2 月にかけてですが、準備は始まっています。今、3 年生の授業中の真剣度は急速に

上がっています。 

 秋休み前に「中学校生活の折り返しに入りました。」とお伝えしました。今までよりも学校生活の時間が早く感

じる人も多くなるでしょう。今回の考査を含めて、一つ一つのことに力を入れていきましょう。 

 

転入生の紹介です。 

 

10 月 26 日（火）より、３組に男子の転入生がきました。 

 よろしくお願いします。 

 

 Y・R くん 

…………………………………………………キリトリセン……………………………………………………… 

＜保護者からの一言 学年だより第２７号＞    ２年  組   番＜氏名＞            
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生徒総会が 27日（水）に行われ、各委員会の方針が承認されました         

 

10 月 27 日（水）の生徒総会は、後期専門委員会の活動方針の説明と承認をオンラインで行いました。 

今回は、代替わりで 2 年生が各専門委員会の委員長になっています。それぞれの委員長は緊張のなかでもしっ

かりと質問に答えていました。また、議長も 2 年生から選出され、2 組の N・H さんと 3 組の K・K さんが司会

を行いました。いよいよ、2 年生が上原中学校の顔になってきました。 

 各委員会の活動が承認され、本格的に後期の生徒会活動が始まります。皆さんが担っている学校での役割を果

たしてください。今後、各委員長には、学年集会などで抱負を語ってもらう予定です。 

 2 年生はミドルリーダーという言葉をよく使いますが、委員会の役目はもうトップリーダーです。1 年生、そ

してもうすぐ入学してくる今の 6 年生に仕事を教えることができるようにしていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

＜オンラインでクラスへ配信＞    ＜質問者から各委員長へ＞      ＜委員長の答弁＞ 

先週金曜日はタブレットの日     でした         

 

5 日（金）は渋谷区タブレットの日でした。学校でどのようにタブレットを使用しているか見るために、いろ

いろな方が授業にいらっしゃいました。 

もう皆さんにとって、タブレットは当たり前の学習道具になっていますが、それは渋谷区が平成 29 年度から

1 人一台のタブレットの貸与をしてきたからです。小学生の頃から使用しているので（機種は変わりましたが）、

授業や行事で使うことは日常の動きになっていますね。 

 コロナ禍で、世の中の活動の多くにオンラインが入ってきました。学校以外でも使用する機会があると思いま

す。急速に広がってきたので、世の中ではまだ混乱しているところもあります。まさに過渡期です。 

 皆さんが大人になって下の世代に中学生の時のことを話すとき、タブレットの話題も出るのかな。それとも当

たり前すぎて忘れているかも。そんなことを考えながらのタブレットの日の授業でした。 

 

三者面談希望日時調査の締め切りは 12日（金）です                  

 

三者面談の希望調査が各クラスで配布されました。各担任の出張等の予定があるので、クラスごとに実施日は

違いますが、11 月 29 日（月）~12 月 3 日（金）は午前授業で、給食・学活・清掃後に三者面談が行われます。 

短時間ですが実りある面談にしたいと思います。希望調査は 12 日（金）が締め切りになります。よろしくお

願いいたします。 

 

※先日キャリアパスポートをお配りいたしました。締め切りは 11 日（木）です。こちらもよろしくお願いい

たします。 



先週 1日（月）は学級委員会主催のクラスレクでした                

 

先週 1 日（月）6 校時は、学級委員会主催のクラスレクを行いました。 

この企画は、7 月に学級委員会（前期）で話が出ていました。皆さんは 7 月の道徳公開講座の学年道徳の内容

を覚えていますか。「わたしは悪くない」というテーマで、いじめがなぜ起こるのかを考えてもらいました。 

「傍観者がいじめを作っている」という話がありましたね。傍観者は周囲に無関心な人たちです。「クラスの人

のことが無関心だといじめが起こりやすい。」そのようなことを耳にして、学級委員会では、よりクラスのみんな

のことを知って関心をもってもらいたい。そのためには、レクリエーションなど楽しいことで親睦を図ったらど

うか、ということを考えました。 

体育祭でクラスの団結は高まったと思います。この機会を利用してもっとみんなのことを知ってもらいたい、

と企画しました。（生徒総会で、学級委員長の F・M さんが学年のきずなを強めていきたいという話をしていま

したね。） 

アンケートを取り、クラスごとに違うレクを企画しました。 

1 組・2 組・3 組それぞれクラスカラーがあり選ぶレクの内容も違いましたが、学級委員を中心にクラスのみん

なが運営に関わって実りある時間になりました。これからも、クラスそして学年と様々な形で親睦を深め、他人

に無関心な人が出ない、そんな学年にしていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 ＜1 組は校庭でドッジボール系を行いました＞ 

 

 

 

 

 

 

 

                 ＜2 組は大体育館で鬼ごっこ系を行いました＞ 

 

 

 

 

 

 

 

                 ＜3 組は小体育館で室内レク系を行いました＞ 



入賞おめでとうございます                  

 

入賞のお知らせが届きました。お知らせします。おめでとうございます。 

 ☆「しぶや おすすめの本 50」2021 読書コンクール 銀賞入賞者 

  作品種 POP     2 組 S・Y さん H・R さん 

☆薬物乱用防止ポスター・標語 

  ポスターの部 

  入賞（区長賞）   1 組 N・Y さん 2 組 M・K さん 3 組 K・K さん 

  佳作        1 組 K・M さん 2 組 M・C さん 2 組 K・K さん 

  薬剤師会賞     3 組 A・R さん 

  標語の部                      

  佳作        3 組 A・K さん 

  ライオンズ賞    2 組 S・S さん 

  薬剤師会賞     1 組 I・O さん 

 

 なお薬物乱用防止ポスター・標語の受賞作品の作品展示は以下のようになっています。ご覧ください。 

① 11 月 15 日（月）午後 ～ 26 日（金）午前 

渋谷区役所１階 （土曜日、日曜日、祝日は閉庁です。） 

② 11 月 6 日（土） ～ 令和 4 年 3 月末日 くみんの広場特設サイト （オンライン上） 

 

お返事ありがとうございます                

 

お返事ありがとうございます。しばらく学年だより発行の期間が空いてしまい申し訳ありません。体育祭は

清々しい秋の空の下で行うことができました。ご観戦ありがとうございました。 

 

・お天気にも恵まれとてもいい体育祭でした。初めて全学年での体育祭が見られて、各クラスの団結力もすごく

感じられました！放送の声や吹奏楽部の曲もとても素敵で、見どころたくさんの体育祭でした！ 

・前日までの雨が嘘のような晴天に恵まれ、1 人ひとりがクラスのために頑張り応援している姿に心が熱くなり

ました。とても良い体育祭でした。 

・体育祭ありがとうございました。予行練習で疲れたようですが、ケガが無いように気を付けて当日は参加して

いました。 

・全学年そろって開催できてありがたかったです。思いっきり楽しんでいました。 

・全学年参加の体育祭。家族も楽しんできました！ 

・日差しは暖かいのですが、風は冷たく空気も乾燥してきたので、体調管理をして学校生活を送ってほしいです。 

・体育祭ありがとうございました。お天気にも恵まれ気持ちの良い一日になりました。最後まであきらめないで

走り切る姿を見て、久しぶりに爽やかな気持ちになりました！ 


